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الآتيــة: للقواعــد  وفقًــا 

قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 

الزيادة يتحمل الباحث فروق تكلفة النشر.
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وآخر باللغة الانجليزية لا يزيد عن 250 
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 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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The use of Hybrid Language in Mobile Applications

and Its Positive and Negative Impacts:

 A Survey Study on a Sample of Egyptian and Saudi University Students
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تعــد الدراســة الحاليــة مــن نــوع دراســات المقارنــة، حيــث اعتمــدت علــى المنهــج المقــارن العرضــي، ونظريــة 
ودوافــع  معــدلات  معرفــة  إلــى  هدفــت  وقــد  وكيــم،  لروبــن   Uses and Effects والتأثيــرات  الاســتخدامات 
والتأثيــرات الســلبية والإيجابيــة الناتجــة عــن اســتخدام أفــراد عينــة الدراســة مــن طــاب الجامعــات للغــة الهجــن 
Hybrid Language في تطبيقــات الهاتــف المحمــول، وذلــك بالتطبيــق علــى عينــة غيــر عشــوائية مــن نــوع العينــة 
المتاحــة، بلغــت 400 طالــب وطالبــة مــن كليــات الإعــام والآداب بمصــر والســعودية المســتخدمين بالفعــل تطبيقــات 
الهاتــف المحمــول، وقــد توصلــت الدراســة لمجموعــة نتائــج، مــن أهمهــا: أن أكثــر الأســاليب الهجينــة اســتخدامًا مــن 
قبــل أفــراد عينــة الدراســة مــن الطــاب المصريــن والســعوديين في تطبيقــات الهاتــف المحمــول كان أســلوب العربتينــي 
)أي اســتخدام العربيــة بحــروف إنجليزيــة ولاتينيــة(، فقــد جــاء في المركــز الأول بنســبة )%75( مقســمة علــى 
النحــو: )%82.3( بالنســبة للمصريــن و)%66.1( للســعوديين،واتفق أفــراد عينــة الدراســة في مقيــاس معــدل 
ــة، ورأت نســبة  ــرات الســلبية لاســتخدامهم اللغــة الهجــن في تطبيقــات الهاتــف المحمــول في مســتوياته الثلاث التأثي
)%7.50( أنهــا تؤثــر تأثيــرًا ســلبيًا بدرجــة مرتفعــة، وهــذه النســبة مقســمة علــى النحــو: )%52.7( للمصريــن 
و)%48.3( للســعوديين، واتفقــوا أيضــا في مقيــاس معــدل التأثيــرات الإيجابيــة لاســتخدامهم للغــة الهجــن في 
مســتوياته الثلاثــة، فقــد رأت نســبة )%47( أنهــا تؤثــر تأثيــرا إيجابيــا بدرجــة متوســطة، وهــذه النســبة مقســمة علــى 

النحــو: )%50.5( للمصريــن )%42.8( للســعوديين.

الكلمــات المفتاحيــة: اللغــة الهجــن- الهاتــف المحمــول- نظريــة الاســتخدامات والتأثيــرات- نمــوذج روبــن وكيــم- 
التأثيــرات الســلبية والإيجابيــة- اللغــة العربيــة.

The current study belongs to the category of comparative studies, utilizing the com-
parative descriptive approach and the Uses and Effects theory by Rubin and Kim. It 
aimed to explore the rates, motivations, and positive and negative effects of using the 
hybrid language among a sample of university students in mobile applications. The 
study employed a non-random convenient sample, consisting of 400 male and female 
students from media and arts colleges in Egypt and Saudi Arabia who were already us-
ers of mobile applications. The study yielded a range of significant findings, including:
1-The most commonly used hybrid style by the study sample of Egyptian and Saudi 

students in mobile applications was the Arabizi style, which involves using Arabic 
with English and Latin characters. It ranked first with a percentage of 75%, divided 
as follows: 82.3% for Egyptians and 66.1% for Saudis.

2-The study sample members, consisting of Egyptian and Saudi students, agreed on 
the negative effects of using Hybrid Language in mobile applications in its three lev-
els, where a percentage of (50.7%) considered it has a highly negative impact, and 
this percentage is divided as follows: (52.7%) for Egyptians and (48.3%) for Saudis.

3-The study sample members, consisting of Egyptian and Saudi students, also agreed 
on the positive effects of using Hybrid Language in mobile applications in its three lev-
els, where a percentage of (47%) considered it has a moderately positive impact, and 
this percentage is divided as follows: (50.5%) for Egyptians and (42.8%) for Saudis.

Keywords: Hybrid Language, mobile applications, Uses and Effects theory, Rubin and 
Kim’s model, Negative and Positive Effects, Arabic language.
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